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Governo do Estado leva a Operação 
Impacto para a Baixada Fluminense

Rio tem recorde de calor no 
verão em 6 cidades; Niterói 
atingiu máxima de 42,2ºC
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Ação da Cidadania 
abre inscrições 
de cursos de 
formação 
gratuitos na
área cultural

Flamengo 
tem disputa 
acirrada 
na defesa e 
Filipe Luís 
não descarta 
jeito para 
encaixar trio

A capital entrou em Calor 4 (NC4), patamar inédito na escala de 5 níveis de calor determinados pela prefeitura no ano passado para 
alertar sobre a temperatura na cidade. O NC4 é decretado quando há o registro de índices de calor muito altos, entre 40ºC e 44ºC.

Magda Chambriard disse 
que a estatal planeja aumen-
tar a produção de petróleo 
até 2030, por isso precisa 
‘urgente’ de uma reposição 
de reservas. ‘Teremos no 

Amapá o melhor aparato de 
resposta’, afirmou. Ministro 
cobra Ibama: ‘Chegou a hora 
de virar a chave’.

A presidente da Petro-
bras, Magda Chambriard, 

defendeu na segunda-feira 
(17) a pesquisa e explora-
ção de petróleo na Bacia da 
Foz do Amazonas, iniciati-
vas que são criticadas por 
ambientalistas.
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Presidente da Petrobras 
defende exploração na 
Foz do Amazonas

Enredo da 
Unidos de Padre 
Miguel fala sobre 
o candomblé
no Brasil
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1ª Festa do 
Morango 
terá atrações 
musicais 
e entrada 
gratuita, em 
Resende

Recomendações 
da Defesa 
Civil de Nova 
Iguaçu para 
dias com altas 
temperaturas

Resende recebe, a par-
tir desta quinta-feira (20), 
a “1ª Festa do Morango”. 
O evento, que vai até 
domingo (23), terá entrada 
gratuita e vai ocorrer no 
estacionamento do Sho-
pping PátioMix.
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TESTES DE SOM E LUZ NA 
SAPUCAÍ VÃO ACONTECER 
A PARTIR DE QUINTA

Atividades econômicas ilegais ampliaram 
desmatamento na Mata Atlântica

Inscrições para o Programa 
Bolsa Atleta entram na reta final

Nesse sábado (15/2), acon-
teceu o terceiro ensaio téc-
nico com as escolas de samba 
Salgueiro, Imperatriz e Vira-
douro. Foi o fim da primeira 
etapa dos ensaios. Nessa 
segunda fase vai acontecer 
o teste de som e luz que as 
escolas vão fazer a partir da 
próxima quinta-feira (20/2), 
sexta, sábado e domingo. A 
lavagem da Sapucaí será no 
último dia de teste, com água 
de cheiro para limpar e tra-
zer axé para todos(as) que 
irão trabalhar, assistir e des-
filar na Marquês da Sapucaí 
no carnaval. 

Nesses 41 anos de car-
naval na Sapucaí o ensaio 
técnico começou em 2017.É 
uma prévia que as escolas 
vão apresentar no desfile. 
Nesse terceiro dia de ensaio 
teve um público de mais de 
80 mil pessoas sendo recorde 
nessa primeira fase. As três 
escolas mencionadas fizeram 
a melhor noite do ensaio téc-
nico dessa primeira etapa. 

O Salgueiro, passou com 
muito entusiasmo e os que-
sitos comissão de Frente; 
Porta Bandeira e Mestre 
Sala; Bateria; canto, que são 
geralmente analisados pelos 
jurados, foram bastante 
comentados positivamente. 
Nessa safra de sambas o do 

Salgueiro é o mais cantado, 
inclusive por componentes 
de outras agremiações. 

A Imperatriz Leopoldi-
nense, depois de quase 50 
anos sem apresentar um 
enredo Afro a escola investiu 
no tema. Ao assumir o com-
plexo de favelas de Ramos 
como a base da escola, já 
conseguiu ter boa repercus-
são perante a imprensa. Se 
nos anos 2000 a escola era 
considerada em fazer um 
desfile técnico, nessa nova 
administração a escola tem 
se aproximado da base e com 
enredo de apelo Popular con-
seguindo a apreciação não só 
dos seus componentes e tam-
bém dos foliões de outras 
agremiações. Seu ensaio 
foi muito peculiar, com um 
samba empolgante e o casal 
de mestre sala e porta ban-
deira fazendo uma apresen-
tação acima da média ao 
reverenciar Xangô e Oxalá no 
bailar ao longo da avenida. A 
bateria foi outro ponto alto.  

A Viradouro foi a última 
se apresentar. Mestre Ciça 
sempre inventando, ino-
vando. Com mais de 40 anos 
de carnaval é o mestre dos 
mestres. foi um bom teste 
para os quesitos citados 
acima que serão aprecia-
dos pelo júri. 
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Falta uma semana para ter-
minar o período de inscrições 
do Bolsa Atleta 2025. Interes-
sados em participar do pro-
grama, destinado a atletas de 
alto desempenho com bons 
resultados em competições 
oficiais, devem acessar o Sis-
tema Bolsa-Atleta, apresentar 
a documentação necessária e 
preencher o formulário online.

A expectativa é que a lista 
com os contemplados para 

o programa seja publicada 
entre os dias 22 e 24 abril. 
Detalhes sobre funciona-
mento estão descritos no edi-
tal do programa, publicado 
no final de janeiro.

“Além de estabelecer crité-
rios e procedimentos para con-
cessão do benefício, suspensão 
e cancelamento de bolsas, o 
edital lista formas e prazos para 
a inscrição dos interessados na 
obtenção e prestação de contas 

dos recursos financeiros recebi-
dos e dos resultados esportivos 
propostos e alcançados pelos 
atletas”, informou o Ministério 
do Esporte.

Alto desempenho
O programa é voltado a atle-

tas de alto desempenho que 
obtiveram bons resultados em 
competições nacionais e inter-
nacionais nas modalidades pre-
vistas no edital, durante as com-
petições realizadas em 2024.

O ministério destaca 
que o auxí lio benefício 
pode ser estendido tam-
bém a atletas gestantes e 
puérperas; atletas surdos 
e guias; e auxiliares do 
esporte paralímpico.

De acordo com o edital, as 
categorias são de base, estu-
dantil, nacional, internacional e 
olímpica – o que inclui paralím-
pica e surdolímpica (olimpíadas 
para surdos).

O uso do solo para a pecuá-
ria, a silvicultura para carvão e 
as plantações de soja foram as 
atividades econômicas que mais 
contribuíram para a devasta-
ção da Mata Atlântica durante 
a década passada e custaram ao 
bioma o equivalente a 200 mil 
campos de futebol de 2010 a 
2020. A maioria das ocorrências 
se deu em pequenas áreas de 
grandes propriedades privadas 
e com indícios de ilegalidade.

Pesquisadores do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe), da Universidade de 
São Paulo e da organização não 
governamental (ONG) SOS Mata 
Atlântica realizaram uma revi-
são de dados a partir de ima-
gens captadas por satélites das 
regiões de incidência de Mata 
Atlântica no país, entre os anos 
de 2010 e 2020. Os dados conso-
lidados indicam a derrubada de 
mais de 186 mil hectares de flo-
restas maduras em 14 mil locais 
distintos, da costa do Nordeste 
até o Sul do país.

O estudo foi publicado na 
última sexta-feira (14) na revista 
Nature Sustainability sob o título 
Padrões alarmantes de perda 
de florestas maduras na Mata 
Atlântica brasileira (tradução 
livre) e analisou padrões espa-
ciais e temporais do desmata-
mento, considerando distribui-
ção geográfica, tamanho, perfil 
fundiário e uso da terra após o 
desmatamento.

O estado da Bahia foi onde 
ocorreu a maior parte da perda, 
principalmente na região limí-
trofe com Minas Gerais, for-
mando o maior ponto crítico 
para o aumento de pontos de 
desmatamento no período 
retratado, com metade dos 
registros, justamente em uma 
região na qual o plantio de euca-
lipto para a produção de carvão 
visando o uso em termelétricas 
é uma atividade importante. 
Propriedades mineiras também 
tiveram registros de atividades 
que desrespeitaram flores-
tas maduras. Outro destaque 

negativo está nas perdas no 
Paraná e em Santa Catarina, o 
outro ponto crítico identificado.

Além do impacto no aqueci-
mento global, pois a derrubada 
emite grande quantidade de 
gases ligados ao efeito estufa, 
a mata no chão impacta na 
quantidade e qualidade das 
águas que abastecem as cida-
des. “Estamos falando da região 

que concentra a maior parte 
da população do país”, diz o 
estudo. Há uma série de servi-
ços ambientais, ou seja, ganhos 
com a floresta de pé, cuja falta 
posterior impacta a sociedade 
como um todo, mas é mais 
acentuada em relação aos mais 
pobres, mais afetados pela alta 
do preço dos alimentos, pelas 
enchentes e pela crise climática.

Ma g d a 
C h a m -
b r i a r d 
disse que 
a estatal 
planeja 

aumentar a produção de 
petróleo até 2030, por isso 
precisa ‘urgente’ de uma repo-
sição de reservas. ‘Teremos no 
Amapá o melhor aparato de 
resposta’, afirmou. Ministro 
cobra Ibama: ‘Chegou a hora 
de virar a chave’.

A presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, defendeu 
na segunda-feira (17) a pes-
quisa e exploração de petróleo 
na Bacia da Foz do Amazonas, 
iniciativas que são criticadas 
por ambientalistas.

Magda deu a declaração 
durante uma cerimônia de 
anúncio de investimentos na 
frota naval do sistema Petro-
bras em Angra dos Reis (RJ). O 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) participou do evento.

A presidente da estatal disse 
que a companhia está com-
prometida com o aumento 
da produção de petróleo até 
2030, a partir do Pré-Sal.

Por essa razão, afirmou 
Magda, é “urgente” uma 
“reposição de reservas”, que 
só será possível com a pesquisa 
na chamada Margem Equa-
torial, onde está localizada a 
Bacia da Foz do Amazonas.

“Se nós obtivermos a 
licença [ambiental], presidente 
Lula, faremos tudo de forma 
extremamente segura. Quanto 
a isso o senhor pode ficar abso-
lutamente tranquilo. Sendo 
possível a licença, nós teremos 
no Amapá o melhor aparato de 
resposta à emergência já visto 
no mundo”, declarou Magda 
Chambriard.

O processo para a explora-
ção de petróleo na Bacia da 
Foz do Amazonas está sob aná-
lise técnica do Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e dos 

Recursos Renováveis (Ibama).
O tema opõe, desde o início 

do governo, órgãos ambientais 
como Ibama e Ministério do 
Meio Ambiente e instâncias 
ligadas à extração do óleo, 
como Petrobras e Ministério 
de Minas e Energia.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) defende 
que sejam feitas pesquisas na 
região e tem falado sobre o 
assunto em entrevistas.

O ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira, tam-
bém defendeu a pesquisa na 
região. Ele disse que o país 
“utiliza seus recursos natu-
rais com segurança e susten-
tabilidade, sem ganância ou 
imprudência”.

“É assim que queremos pes-
quisar a Margem Equatorial 
de maneira ambientalmente 
sustentável. Temos que apro-
veitar essa fonte de riqueza 
nacional e gerar emprego e 
renda”, disse.

O ministro destacou que 
países vizinhos, como a Guiana, 
crescem com os recursos 
provenientes do petróleo na 
região Norte.

“Essa reserva, talvez 
maior que a do pré-sal, 
já está mudando a reali-
dade dos nossos vizinhos. 
O PIB da Guiana cresceu 

50% no último ano. O Bra-
sil merece, e em especial 
nossos irmãos nortistas e 
nordestinos, viver essa rea-
lidade”, disse.

Presidente da Petrobras defende 
exploração na Foz do Amazonas

ESPORTE

MEIO AMBIENTE

ECONOMIA

Em evento com Lula, presidente da Petrobras disse: ‘Faremos tudo de forma extremamente segura’
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Rio tem recorde de calor no verão em 6 
cidades; Niterói atingiu máxima de 42,2ºC

O estado do Rio 
de Janeiro teve 
seis cidades 
que registra-
ram recorde 
de calor no 

verão na segunda-feira (17), de 
acordo com o Inmet.

São elas:
Niterói: 42,2ºC
Rio de Janeiro (Marambaia): 

41,3ºC
Duque de Caxias: 40,3ºC
Seropédica: 41,1ºC
Macaé: 38,2ºC
Silva Jardim: 42ºC
A capital entrou em Calor 4 

(NC4), patamar inédito na escala 
de 5 níveis de calor determi-
nados pela prefeitura no ano 
passado para alertar sobre a 
temperatura na cidade.

O NC4 é decretado quando 
há o registro de índices de calor 
muito altos, entre 40ºC e 44ºC, 
com previsão de permanência 
ou aumento por, ao menos, três 
dias consecutivos.

Neste nível, o Centro de 
Operações da Prefeitura do Rio 
(COR) orienta a população para 
realizar adaptações na rotina 
com o objetivo de preservar 
a população dos impactos das 
ondas de calor.

De acordo com a Clima-
tempo, um sistema de alta 
pressão segue influenciando o 
tempo no Rio de Janeiro, dei-
xando o dia ensolarado, quente 
e seco. O calor segue intenso 
em todas as regiões do estado, 
com previsão de 40°C na capital, 
mas a Baixada Fluminense tam-
bém pode registrar as maiores 
temperaturas do estado. Não 
há previsão de chuva hoje para 

nenhuma região do Estado do 
Rio de Janeiro.

O COR passa as seguintes 
recomendações para a popu-
lação sobre a onda de calor:

Recomendações
Aumente a ingestão de água 

ou de sucos de frutas naturais, 
sem adição de açúcar, mesmo 

sem ter sede;
Consuma alimentos leves 

como frutas e saladas;
Utilize roupas leves e frescas;
Evite bebidas alcoólicas e 

com elevado teor de açúcar;
Evite a exposição direta ao 

sol, em especial, de 10h às 16h;
Informe-se sobre os níveis de 

calor na cidade do Rio de Janeiro 
por meio das redes sociais e 
sites do Centro de Operações 
Rio e da Secretaria Municipal 
de Saúde;

A exposição ao sol sem a pro-
teção adequada contra os raios 
ultravioleta deixa a pele verme-
lha, sensível e com bolhas. Use 

protetor solar;
Proteja as crianças com cha-

péu de abas;
Em caso de mal-estar, 

tontura ou demais sintomas 
provocados em decorrência 
do estresse térmico, pro-
cure uma unidade municipal 
de saúde;

Informe-se sobre a manu-
tenção ou alteração de horá-
rios de shows e eventos em 
áreas abertas e não climatiza-
das junto aos organizadores 
dos mesmos;

Siga todas as recomenda-
ções da Prefeitura do Rio e dos 
órgãos de Saúde.

Quaquá denuncia ministra Anielle Franco 
de indicar funcionário fantasma; ela nega

Rio de Janeiro tem 200 escolas públicas sem ar-condicionado

Vice-presidente do PT e pre-
feito de Maricá (RJ), Washington 
Quaquá denunciará a ministra 
da Igualdade Racial do governo 
Lula, Anielle Franco, ao conselho 
de ética do partido na segunda-
-feira (17/2). O dirigente disse à 
coluna ter encontrado indícios 
de que um suposto funcionário 
fantasma da prefeitura foi indi-
cado por ela na gestão passada. 
A titular da pasta nega e argu-
menta que é alvo de “persegui-
ção e violência política”.

Quaquá narrou: “Me man-
daram um recado que havia 
sido contratado um funcionário 
fantasma a pedido dela. Sendo 
ou não dela, eu mandei abrir 
inquérito. Eu fui ver se esse caso 
de Maricá era verdadeiro, e des-
cobri que, além de tudo, o cara 
era ‘consultor’ dela enquanto 
ainda estava em Maricá. Infeliz-
mente, na esquerda e na direita, 
temos esses santos de bordel. 
É por isso que o povo anda tão 

descrente em política”.
O vice-presidente do PT com-

pletou: “Vou pedir comissão de 
ética pra ela na reunião do dire-
tório nacional desta segunda-
-feira”. Ele ainda citou que foi alvo 
de uma denúncia semelhante 
por parte de Anielle.

“Ela pediu comissão de ética 
pra mim por ter defendido que 
o Brazão é inocente e não teve 
o devido processo legal no caso 
Marielle”, afirmou o prefeito, em 
referência ao deputado Chiqui-
nho Brasão, preso preventiva-
mente como suposto mandante 

do assassinato da vereadora do 
PSol, irmã da ministra.

O servidor citado por Quaquá 
é Alex da Mata Barros, lotado na 
autarquia Serviços de Obras de 
Maricá (Somar). Ele foi admitido 
em 1º/6/2021 e deixou o cargo de 
assessor especial em 1º/1/2025.

Quaquá sustenta que ele, 
nesse período, também pres-
tou serviços para o Ministério da 
Igualdade Racial (MIR). O funcio-
nário foi contratado como con-
sultor do Projeto Gente Negra 
“Reconstrução e Desenvolvi-
mento”, da pasta chefiada por 

Anielle, em 17 de maio de 2024.
O que diz Anielle Franco
Procurada, a pasta negou as 

acusações de Quaquá e afir-
mou que os consultores do 
projeto foram contratados e 
remunerados diretamente pelo 
Banco de Desenvolvimento da 
América Latina (Banco CAF), 
com apoio do ministério. Veja 
a nota, na íntegra:

“Não há ilegalidade em 
nenhuma consultoria de 
apoio ao Ministério da 
Igualdade Racial.

A consultoria é financiada 
com recursos de cooperação 
internacional, seguindo os parâ-
metros legais do padrão de apoio 
institucional do Governo Federal.

A Ministra Anielle Franco 
afirma que perseguição política e 
violência política não serão tole-
radas e toda e qualquer tentativa 
de desinformação e fake news 
serão respondidas à altura, por 
medidas cabíveis”.

A cidade do Rio entrou no 
nível 4 de calor – em uma 
escala de 5. É a primeira vez 
o protocolo é acionado desde 
que está em vigor.

unos do Colégio Estadual 
Professora Maria Terezinha de 
Carvalho Machado, que fica na 
Praça Seca, fizeram um pro-
testo na Rua Cândido Benício 
na segunda-feira (17) por conta 
do calor nas salas de aula.

Um levantamento obtido 

pelo RJ1 mostra que há 200 
unidades escolares sem ar-con-
dicionado na rede pública do 
estado do Rio.

Ao todo, são 14 mil salas de 
aula em 1.234 escolas. Des-
sas, 1.034 estão equipadas com 
climatizadores.

Procurado, o governo disse 
que 60 dessas escolas estão em 
prédios compartilhados com 
a prefeitura e que o estado 
não tem autonomia para 

equipá-los. E que, em 90 dias, 
fará o repasse para as unida-
des que precisam comprar 
ar-condicionado.

Nesta segunda, o Rio acio-
nou o Nível 4 de calor por conta 
da previsão de sensação tér-
mica entre 40°C e 44°C. É a 
primeira vez o protocolo é acio-
nado desde que está em vigor.

Na terça passada (11), o Sepe 
São Gonçalo denunciou em 
audiência com a Secretaria de 

Educação sobre os problemas 
enfrentados pelos profissionais 
e alunos por causa do calor. 
No município, que conta com 
114 unidades escolares, só 26 
delas são climatizadas, segundo 
o Sepe.

As prefeituras de Itaguaí e 
Mangaratiba decidiram encur-
tar o período das aulas nas 
escolas para enfrentar o alerta 
de temperaturas altas durante 
esta semana.

ANATEN realiza debate sobre 
segurança dos profissionais 
de enfermagem

Na última sexta-feira, 14, um 
evento realizado no centro do 
Rio de Janeiro reuniu profissio-
nais da saúde, autoridades e 
especialistas para discutir um 
tema de extrema relevância: 
a segurança dos profissionais 
de enfermagem no exercício 
de suas funções. Organizado 
pela ANATEN (Associação Nacio-
nal dos Técnicos e Auxiliares 
de Enfermagem), o encontro 
contou com a participação de 
importantes figuras do setor, 
como as deputadas Lilian Beh-
ring e Enfermeira Rejane, ambas 
do PCdoB, a diretora da ANATEN 
Nacional, Eliane Soares, repre-
sentantes da OAB-RJ, como o Dr. 
Ricardo Menezes e o Dr. Antonio 
Padua, entre outros.

O evento, que teve como 
principal objetivo promover a 
conscientização e buscar solu-
ções para os desafios enfrenta-
dos pelos profissionais de enfer-
magem, trouxe à tona questões 
relacionadas à proteção jurídica 
e física desses trabalhadores, 
que muitas vezes lidam com 
ambientes de alto risco e, por 
vezes, são vítimas de violência 
no ambiente de trabalho.

A deputada estadual Lilian 
Behring, usou a palavra para 
reforçar a importância de polí-
ticas públicas que garantam 
a segurança e a proteção dos 
profissionais de enfermagem, 
destacando que as questões 
abordadas no evento são essen-
ciais para a melhoria das condi-
ções de trabalho da categoria.

“Precisamos garantir que os 
profissionais de enfermagem 
possam exercer suas funções 
com dignidade e segurança. A 
violência contra esses traba-
lhadores, que muitas vezes se 
veem expostos a riscos durante 
o exercício de sua profissão, não 
pode ser tolerada. A criação 
de leis e políticas públicas que 
protejam esses profissionais é 
um compromisso que devemos 
assumir”, declarou Lilian.

A ANATEN, como represen-
tante dos técnicos e auxiliares 
de enfermagem no Brasil, tem 
sido uma das vozes mais ativas 
na defesa dos direitos dessa 
categoria. Durante o evento, a 
diretora Nacional, Eliane Soa-
res, destacou a importância da 
união de forças para promover 
a segurança e os direitos dos 
profissionais de enfermagem. 

“A cada dia, mais e mais 
profissionais enfrentam 
situações de risco, e é nossa 
responsabilidade, enquanto 
associação, lutar por melho-
res condições de trabalho e 
pela proteção de quem dedica 
sua vida a cuidar da saúde da 
população. Sem falar que a 
segurança do profissional da 
enfermagem está totalmente 
relacionada à qualidade do 
atendimento prestado aos 
pacientes”, afirmou Eliane.

O evento gerou discussões 
ricas sobre os desafios e as 
perspectivas de futuro para os 
profissionais de enfermagem 
no Brasil.

A capital entrou em Calor 4 (NC4), patamar inédito na escala de 5 níveis de calor determinados pela prefeitura no ano passado para alertar sobre a temperatura na cidade.
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Recomendações da Defesa Civil de Nova 
Iguaçu para dias com altas temperaturas

Com a previsão 
de temperaturas 
superiores a 40ºC 
para os próximos 
dias, a Defesa Civil 
de Nova Iguaçu 

orienta a população a redobrar 
os cuidados com a saúde e o 
bem-estar. A principal recomen-
dação é manter-se bem hidra-
tado, consumindo bastante 
água, e evitar atividades físi-
cas ao ar livre entre 10h e 17h, 
quando o calor é mais intenso. 
Também é aconselhável umidi-
ficar os ambientes internos com 
vaporizadores, toalhas molhadas 
ou recipientes com água, além 
de procurar permanecer em 
locais sombreados, preferencial-
mente em áreas com vegetação 
ou ambientes refrigerados.

Principalmente nesta segun-
da-feira (17) e quarta-feira (19), 
onde os termômetros podem 
ultrapassar os 40°C, e a umidade 
relativa do ar deve ficar abaixo 
dos 30% na terça-feira (18). A 
sensação térmica poderá atingir, 
aproximadamente, os 50°C. Entre 
quinta-feira (20) e sexta-feira (21), 
a temperatura prevista poderá 
atingir 39°C, com umidade rela-
tiva variando de 30% a 40%, resul-
tando em uma sensação térmica 
entre 41°C a 45°C.

“Nos próximos dias, Nova 
Iguaçu deve enfrentar tempe-
raturas elevadas, com máximas 
podendo chegar a 41°C. A pre-
visão indica dias ensolarados, 

sem possibilidade de chuva sig-
nificativa. As altas temperatu-
ras podem acarretar diversos 
impactos à saúde e ao bem-estar 
dos moradores”, afirma Jorge 
Lopes, secretário de Defesa Civil 
de Nova Iguaçu. “Diante desse 
cenário, é fundamental que os 
moradores adotem medidas 
preventivas, como manter-se 
hidratado, evitar exposição 
direta ao sol nos horários de 

pico e buscar ambientes frescos 
sempre que possível”.

A Prefeitura de Nova Iguaçu já 
liberou o uso de bermudas para 
servidores municipais durante 
o expediente, motoristas de 
táxis, vans e kombis credencia-
das, além de motoristas e tro-
cadores de ônibus. A liberação 
da vestimenta vale até o dia 31 
de março.

Existem duas maneiras de 

calcular como nossos sentidos 
percebem a temperatura do ar, 
de acordo com especialistas. Na 
sensação térmica, é relacionada 
a temperatura real com a velo-
cidade do vento. Já o índice de 
calor é calculado em função da 
temperatura e da umidade do ar.

“Isso sigifica que a percep-
ção do calor pode variar de pes-
soa para pessoa, dependendo 
de fatores como localização 

geográfica, ambiente, se é uma 
área arborizada ou urbana, tipo 
de vestuário e outros aspectos 
que influenciam os sentidos”, 
explica o secretário.

Segundo a National Oceanic 
and Atmospheric Administra-
tion (NOAA), agência científica 
do governo americano que 
estuda e prevê o clima, ocea-
nos e atmosfera, há alguns 
efeitos do Índice de calor e os 

cuidados que devem ser obser-
vados. Quando os termômetros 
estão entre 27º e 32°C, é preciso 
ter cuidado, pois há possibili-
dade de fadiga após exposição 
e atividade prolongadas. Entre 
32º e 41 °C, o cuidado deve ser 
extremo. Já entre 41º e 54ºC, 
a situação é de perigo. Acima 
de 54°C, o perigo é extremo, 
nos três últimos casos, podem 
ocorrer hipertermia e câimbras.

QUEIMADOS

MESQUITA

MAGÉ

BELFORD ROXO

NOVA IGUAÇU

Atenção estudantes! Estão 
abertas as inscrições do Prepara 
Jovem, o pré-vestibular social da 
Prefeitura de Magé. As vagas 
são para o polo de Piabetá, loca-
lizado na E.M. Geralda Izaura 
Ferreira Telles, e para o polo de 
Magé, localizado na E.M. Comen-
dador Délio Pereira Sampaio. As 
inscrições podem ser realizadas 
por meio do formulário dispo-
nível no site e as aulas são de 
segunda a sexta das 19h às 22h.

O projeto da Prefeitura, rea-
lizado através da Secretaria de 
Educação, oferece aulas gratui-
tas, conduzidas por professo-
res experientes, e também a 
resolução e correção de provas 
anteriores, voltadas para jovens 
e adultos. Os candidatos devem 
estar cursando o 3º ano ou já 
ter concluído o Ensino Médio. 
A prioridade será dada aos estu-
dantes de escolas públicas e com 
baixa renda.

O município de Belford Roxo 
está disponibilizando o IPTU 
para os contribuintes com 5% 
de desconto em cota única até 
o dia 10 de março. Os belforro-
xenses podem optar por pagar 
em até 10 vezes, entre os meses 
de março a dezembro, com ven-
cimento da primeira parcela no 
dia 10 de março.

O morador que não recebeu 
o imposto na própria residência, 
pode baixá-lo pelo site da Pre-
feitura de Belford Roxo, tendo 

ainda a possibilidade de solicitar 
a emissão de segunda via do 
boleto do IPTU na sede da pre-
feitura, na Avenida Joaquim da 
Costa Lima, n° 3.250, no bairro 
São Bernardo.

O contribuinte poderá rea-
lizar o pagamento do IPTU, 
em qualquer banco, caixas 
eletrônicos, casas lotéricas, 
correspondentes bancários 
ou pela internet até o ven-
cimento. Após, somente no 
Banco Itaú.

A Prefeitura de Queimados 
anunciou a abertura de inscri-
ções para o PRETECQ, curso pre-
paratório voltado para estudan-
tes do 9º ano da rede municipal 
de ensino que desejam ingressar 
em escolas técnicas e militares. 
A iniciativa, desenvolvida pela 
Secretaria Municipal de Educa-
ção, busca ampliar as oportuni-
dades educacionais e preparar 
os alunos para desafios futuros.

As inscrições começaram 
nesta segunda 17 e vai até o 
dia 21 de fevereiro,  poderão 
ser realizadas por meio de um 
link que será disponibilizado no 
site e nas redes sociais oficiais 
da Prefeitura de Queimados. 
As 150 vagas serão preenchi-
das por ordem de inscrição, e 
um cadastro reserva será criado 
para casos de desistências.

Detalhes do curso

As aulas começarão em 
março de 2025 e seguirão até 
novembro, no contraturno esco-
lar (manhã e tarde), fortalecendo 
a política de expansão do ensino 
em tempo integral no município. 
As disciplinas abordadas serão 
Língua Portuguesa, Matemática 
e Redação, ministradas por pro-
fessores da rede pública munici-
pal com experiência em cursos 
preparatórios.

Polos de atendimento
O curso será oferecido em 

três polos:
CEADQ – Centro de Educa-

ção a Distância de Queimados 
(Avenida do Tinguá, 180, Centro)

Escola Municipal Leopoldo 
Machado (Rua Vereador Mari-
nho Hemetério de Oliveira, 696)

Escola Municipal Santo Expe-
dito (Estrada Olegário Dias, 1685, 
Santo Expedito)

A volta às aulas na rede 
pública municipal de Mes-
quita foi acompanhada por 
avanços na implementação de 
novas estratégias pedagógi-
cas e também de novas unida-
des. Caso da Escola Municipal 
de Educação Infantil (EMEI) 
Curumim de Jacutinga, loca-
lizada agora no bairro Santo 
Elias, que está maior e mais 
equipada, com capacidade 
para receber 400 alunos, do 
Berçário à Educação Infantil.

Os estudantes já receberam, 
no primeiro dia de aula, o kit esco-
lar que os acompanhará durante 
todo o ano letivo. Ele é montado 
de acordo com o segmento do 
estudante, com materiais con-
dizentes com a faixa etária de 
cada aluno.

A diretora da unidade, Camilla 
Slemen, destacou as novas pro-
postas pedagógicas adotadas 
pela escola neste ano, voltadas 
especialmente para o desenvolvi-
mento das habilidades artísticas.

“Pensamos em criar um pro-
jeto que possibilite a apresenta-
ção da relevância da expressão 
artística a essas crianças, que 
muitas vezes são privadas disso. 
Tudo isso contextualizado para os 
eixos que serão trabalhados em 
cada segmento”, disse Camilla.

Intitulado “Pequenos artis-
tas, grandes descobertas: Explo-
rando o mundo na Curumim”, 
o projeto pedagógico interno 
encontra-se inserido no tema 
gerador “Alfabetização e 

Letramento”, eixo norteador 
escolhido para guiar as ações da 
Secretaria Municipal de Educa-
ção de Mesquita em 2025. Nesse 
período, as turmas do 1° ano do 
Ensino Fundamental e Educa-
ção Infantil adotarão uma nova 
metodologia fonética, focada no 
reconhecimento de sons e letras.

Outras três novas escolas 
da rede pública de Mesquita 
ganharão novas sedes ainda 
este ano, com ambientes mais 
modernos e acolhedores.

Pré-vestibular da prefeitura 
está com inscrições abertas 

Belford Roxo concede 5% de 
desconto na Cota Única do IPTU

Estão abertas as inscrições para o curso preparatório técnico e militar 

Volta às aulas na rede municipal foi com novas 
escolas e novas estratégicas pedagógicas 
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Governo do Estado leva a Operação 
Impacto para a Baixada Fluminense

O governador Cláudio Cas-
tro visitou, no sábado (15/02), o 
Centro Integrado de Comando e 
Controle da Baixada Fluminense 
(CICC-BF), em Duque de Caxias, 
para oficializar a integração do 
sistema ao Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC) do 
Rio de Janeiro.

A conexão entre os dois cen-
tros fortalece a segurança na 
região, permitindo uma troca 
de informações mais eficiente 
entre as forças policiais e garan-
tindo respostas mais rápidas às 
ocorrências. O encontro contou 
com a presença dos secretários 
de Segurança Pública do Rio, Vic-
tor dos Santos, de Polícia Militar, 
Marcelo de Menezes Nogueira, e 
de Polícia Civil, Felipe Curi.

- O centro da Baixada, inte-
grado ao CICC do Rio de Janeiro, 
vai fazer com que a gente tenha 
uma condição muito maior de 
elucidar crimes, através de um 
monitoramento conjunto. Esta-
mos  investindo em tecnolo-
gia, em qualificação, em mão 
de obra, e desta forma damos 

mais um passo importante no 
fortalecimento da segurança 
pública no nosso estado. Essa 
integração representa, acima 
de tudo, mais proteção para a 
população - ressaltou o gover-
nador Cláudio Castro.

De acordo com o Secretário 
de Segurança Pública do Rio, Vic-
tor dos Santos, a iniciativa faz 
parte do Consórcio Integrado 
de Segurança Pública da Baixada 
Fluminense (CISPBAF), que reúne 
19 municípios em um esforço 
conjunto para reduzir a violência. 
Com essa integração, as polícias 
passam a contar com um sistema 
unificado de monitoramento, 
ampliando a capacidade de pre-
venção e combate ao crime.

- O CISP já tem uma tecno-
logia bastante avançada, assim 
como o CICC. Agora, as tecno-
logias vão conseguir conversar. 
Será um grande ganho para a 
segurança pública do estado 
do Rio de Janeiro e a todos os 
municípios da Baixada Flumi-
nense - disse o secretário Victor 
dos Santos.

Governador anuncia integração 
do Centro Integrado de 
Comando e Controle da Baixada 

O Governo do 
Estado, por 
m e i o  d a 
Polícia Mili-
tar, iniciou 
na manhã 

de segunda-feira (17/02), em 
Duque de Caxias, a Opera-
ção Impacto, planejada para 
reduzir os índices de rou-
bos de veículos, de rua e de 
carga na região. O efetivo 
mobilizado para este novo 
ponto de atuação é de 200 
policiais militares de bata-
lhões operacionais de área, 
unidades especiais e espe-
cializadas, que irão atuar de 
forma integrada com o 15º 
BPM (Duque de Caxias). 

A base da Operação 
Impacto está instalada 
no Centro Integrado de 
Comando e Controle Móvel, 
posicionado na Praça da 
Apoteose, na Vila São Luiz. 
Durante a operação, o CICC 
Móvel servirá de gabinete 
operacional temporário do 
3º Comando de Policiamento 
de Área. É a primeira vez que 
o carro-comando, com tec-
nologia de ponta adquirido 
na gestão Cláudio Castro, é 
deslocado para a Baixada 
Fluminense.

- Essa é uma operação 
dinâmica, realizada nas 
vias urbanas para reduzir o 
roubo. Chegamos a ótimos 
resultados no Méier, onde a 
operação esteve na semana 
passada, e esperamos 

alcançar reduções em Caxias 
também, além de levar mais 
sensação de segurança para 
a população - disse o gover-
nador Cláudio Castro.

No município de Duque 
de Caxias, o novo ponto 
de atuação da Operação 
Impacto se estende por 
distritos como Campos 
Elíseos, Imbariê e Xerém. 
Além de contar com refor-
ços de policiamento nas 
divisas de área com outros 
bairros da capital e cida-
des adjacentes, como Nova 
Iguaçu, São João de Meriti 
e Belford Roxo. 

 A operação conta com o 
reforço de policiais dos bata-
lhões de Mesquita, São João 

de Meriti e Belford Roxo. 
Também foram mobilizadas 
equipes de unidades de ope-
rações especiais e de polícia 
especializada -  Grupamento 
Aeromóvel (GAM), Rondas 
Especiais e Controle de 
Multidões (RECOM) e Bata-
lhão Tático de Motociclistas 
(BTM). Serão empregados 
ainda dois blindados.

Também faz parte do pla-
nejamento a utilização do 
Centro de Monitoramento 
do Consórcio Intermunicipal 
de Segurança Pública da Bai-
xada Fluminense (CISPBAF), 
com videomonitoramento 
de câmeras com softwares 
de reconhecimento facial e 
de leitura de placas.

Rio de Janeiro estuda implementar 
Secretaria de Estado das Favelas

Cláudio Castro sobre ataque em delegacia: ‘turminha 
dos direitos humanos, não encham o meu saco’

O presidente da Alerj, Rodrigo 
Bacellar (União), quer transfor-
mar o debate sobre as favelas 
em política de Estado. Durante 
a entrega da Medalha Tiraden-
tes na última sexta-feira (14), ele 
anunciou que pretende discutir 
com o governador Cláudio Cas-
tro e a Cufa a criação da Secre-
taria de Estado das Favelas, com 
foco em infraestrutura e incen-
tivo ao empreendedorismo nas 
comunidades.

A ideia foi apresentada no 
Palácio Tiradentes, sede histórica 
da Alerj, durante a entrega da 
Medalha Tiradentes ao cantor 
Belo, ao ativista social e presi-
dente da Cufa Rio de Janeiro, 
Preto Zezé, e ao influenciador 
David Brazil.

Bacellar, ao discursar, fez 
questão de citar cada favela pre-
sente na ocasião, destacando a 
importância da comunidade na 
construção de políticas públicas.

“O objetivo é levar estru-
tura para quem mais pre-
cisa. Vamos conversar com o 
governador Cláudio Castro e 
construir, junto com a Cufa, 

essa secretaria.”, destacou.
A proposta repercutiu dentro 

e fora da Alerj. O senador Flávio 
Bolsonaro (PL), que não pôde 
comparecer à cerimônia devido 
ao aniversário de uma das filhas, 
enviou um vídeo elogiando a 
iniciativa e reforçando seu apoio.

“Meu integral apoio à cria-
ção de uma super secretaria das 
favelas para acelerar o processo 

de inclusão de verdade de quem 
mora em áreas carentes, conce-
dendo títulos de propriedade, 
levando urbanismo, lazer, água 
limpa, esgoto tratado, segu-
rança e condições para que o 
empreendedorismo seja reali-
dade. Oportunidade verdadeira 
para essas pessoas, para que 
elas possam se qualificar, abrir 
seus próprios negócios e não 

precisarem depender de mais 
político nenhum para dar digni-
dade às suas famílias”, declarou 
o senador.

Casa cheia
Para garantir a participação 

popular, a Cufa mobilizou ônibus 
para transportar o público até o 
evento, e um telão foi instalado 
na Praça XV para exibir a soleni-
dade ao vivo.

O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro (PL), 
se manifestou no domingo (16) 
sobre o ataque à 60ª Dele-
gacia de Polícia (Campos Elí-
seos), em Duque de Caxias, 
ocorrido no sábado (15). Em 
suas redes sociais, ele afirmou 
que os criminosos envolvidos 
já foram identificados e criti-
cou setores que, segundo ele, 
poderiam questionar a ação 
policial. As informações são 
de Lucas Luciano/Tempo Real.

“A ousadia dos criminosos 
ao atacar uma delegacia de 
polícia não ficará impune. Já 
identificamos todos eles e 
vamos capturá-los a qualquer 
custo. E já vou avisando à tur-
minha dos ‘direitos humanos’: 
não encham o meu saco, por-
que a resposta será firme, na 
mesma proporção, mas com 
efetividade e dentro da lei”, 
escreveu Castro.

O ataque à delegacia
A invasão à 60ª DP foi uma 

tentativa de resgate do trafi-
cante Rodolfo Manhães Viana, 
o “Rato”, de 34 anos, apon-
tado como chefe do tráfico 
na favela Vai Quem Quer, em 
Duque de Caxias. Junto com 
ele, o grupo tentava libertar 
também seu segurança, Wes-
ley de Souza Espírito Santo, de 
30 anos.

Ao chegarem à delegacia, os 
criminosos descobriram que 
os alvos já haviam sido trans-
feridos para outra unidade 

e fugiram após uma intensa 
troca de tiros. Na ação, três 
detentos conseguiram escapar 
e a fachada da delegacia ficou 
marcada pelos disparos. Dois 
policiais ficaram feridos.

Operação da Polícia Civil
Neste domingo (16), a Polí-

cia Civil iniciou uma operação 
para capturar os responsáveis 
pelo ataque. Até o momento, 
a ação resultou na prisão de 
quatro suspeitos e na morte 
de um criminoso.
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1ª Festa do Morango terá atrações 
musicais e entrada gratuita

Fundação Beatriz Gama 
abre inscrições para 
cursos profissionalizantes

Bloco ”Concentra, mas não 
sai” retorna ao Carnaval

Prefeitura reduz 
funcionamento das 
escolas por causa do calor

A Fundação Beatriz Gama 
(FBG) de Volta Redonda inicia 
nesta terça-feira (18) as inscri-
ções para os cursos profissiona-
lizantes do primeiro semestre 
de 2025. Entre as opções ofe-
recidas estão cursos nas áreas 
de confeitaria, corte e costura, 
estética corporal, ornamen-
tação com bolas, mecânica 
de autos, depilação, design 
de sobrancelhas, cabeleireiro, 
manicure com aplicação de 
acrigel, trança, maquiagem e 
empreendedorismo.

As inscrições podem ser 
realizadas presencialmente 
até o próximo dia 28, das 8h 
ao meio-dia, na sede da Funda-
ção Beatriz Gama, localizada na 
Avenida Engenheiro Francisco 
Saboia Barbosa Filho, número 
3.000, no bairro Retiro. Para 
os cursos que ocorrerão nos 
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras), as inscri-
ções deverão ser feitas dire-
tamente nos respectivos locais 
de oferta.

Os cursos terão duração de 
quatro meses, com início pre-
visto para o dia 10 de março. A 
carga horária será de três horas 
semanais, exceto para o curso 
de cabeleireiro, que terá uma 
carga de seis horas semanais. 
Cada turma será composta por 
no máximo 20 alunos.

De acordo com o presidente 
da FBG, Vitor Hugo de Oliveira, 
as aulas serão ministradas em 
diferentes locais e horários 
para atender às necessidades 
dos alunos. “As aulas serão rea-
lizadas em diferentes locais e 
horários para atender às neces-
sidades dos alunos. Os cursos 
que acontecerão nos Cras terão 
suas inscrições feitas no local 
onde serão ofertados. A aula 
inaugural dos cursos está mar-
cada para 10 de março, às 9h, 
na sede da Fundação Beatriz 
Gama, para inscritos na sede 
da Fundação e nos Cras.”

Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (24) 
3511-3683 ou (24) 3511-3698.

O Bloco da Imprensa retor-
nará ao carnaval de Angra dos 
Reis em 2025. Após nove anos 
ausente, um novo grupo de 
jornalistas assumirá a direção 
do bloco, com o casal Wagão e 
Fernanda Camargo à frente da 
organização, contando com o 
apoio da diretoria anterior.

Neste ano, não haverá 
desfile pelas ruas do Centro. 
O evento será realizado para 
reunir a galera da comunica-
ção local e fortalecer o retorno 
da agremiação ao carnaval. 
O “Concentra, mas não sai” 

acontecerá na Praça Zumbi dos 
Palmares, na noite de sexta-
-feira, dia 28 de fevereiro.

A programação contará 
com um grupo de pagode 
animando os foliões que 
forem prestigiar o retorno 
do Bloco da Imprensa. Com o 
evento “Retomada do Bloco 
da Imprensa, carnaval 2025, 
#XôFakeNews”, a nova direção 
já começará a planejar o des-
file para o carnaval de 2026. 
Fundado em 1994, o Bloco da 
Imprensa fez seu último des-
file em 2016.

A Prefeitura de Mangaratiba, 
na Costa Verde do Estado do Rio 
de Janeiro, publicou um comu-
nicado nas redes sociais infor-
mando que, até sexta-feira (21), 
o horário de funcionamento das 
escolas será reduzido em 50%.

O município informa que 
a medida tem como objetivo 
garantir o conforto e bem-es-
tar dos estudantes ao longo da 
semana, que tem previsão de 
calor excessivo.

A prefeitura informou ainda 
que está cobrando a concessio-
nária Enem sobre as obras de 
reestruturação elétrica para a 
instalação de ar-condicionado 
nas escolas. A concessionária 
afirmou que está apurando a 
questão para obter mais deta-
lhes, mas sempre prioriza o 

atendimento às unidades de 
ensino e vai dialogar com a pre-
feitura para garantir que não 
haja impacto na climatização 
das escolas.

São Gonçalo
Um colégio público do 

município de São Gonçalo, na 
Região Metropolitana do Rio de 
Janeiro mandou uma mensa-
gem aos pais para que enviem 
os filhos com garrafas d’água, 
se possível, com gelo. E que os 
estudantes compareçam de 
bermuda ou camiseta.

A instituição de ensino tam-
bém solicitou que os jovens 
usem guarda-chuva ou boné 
para proteção. Ainda assim, a 
escola destacou que os apare-
lhos de ar condicionado estão 
em pleno funcionamento.

Resende recebe, a 
partir desta quin-
ta-feira (20), a “1ª 
Festa do Morango”. 
O evento, que vai 
até domingo (23), 

terá entrada gratuita e vai 
ocorrer no estacionamento do 
Shopping PátioMix. A expecta-
tiva é que milhares de pessoas 
compareçam nos quatro dias 
de festa.

Gastronomia
Para quem gosta de 

morango, opções não faltarão. 
Espeto de morango, morango 
do nordeste, bolo de pote de 
morango, crepe de morango, 
pavê de morango, torta de 
morango, fondue de morango, 
churros de morango, torresmo 
de rolo com geleia de morango, 

burger de morango, burger com 
salada de morango, coxinha de 
morango, chopp de morango, 
licor de morango, milkshake de 
morango, sorvete de morango, 
vinagrete de morango, caipi-
rinha de morango, drinks 
de morango, bombom de 
morango, croissant de morango, 
estrogonofe de morango, nacho 
com geleia de morango, meren-
gue de morango, waffle, bubble 
waffle de morango, entre outros 
pratos apetitosos estarão dispo-
níveis no evento.

A festa vai oferecer, também, 
outras opções gastronômicas 
como torresmo de rolo, costela, 
burger na parrilla, baião de dois, 
feijão tropeiro, espetinho, pas-
téis, comida mexicana, batata 
frita, coxinha, arroz carreteiro, 

doces caseiros, churros, comida 
japonesa, além de diversos 
drinks, chopp e muito mais.

“Esse evento é o pri-
meiro em Resende e é um 
sucesso por onde passa. Tere-
mos muitas opções de pra-
tos com morango além de 
outras variedades da gastro-
nomia. As atrações musicais 
também ganham destaque 
nessa festa para abrilhan-
tar todos os dias do nosso 
evento”, disse Brenda de 
Paula, organizadora.

Concurso
A 1ª Festa do Morango em 

Resende traz o concurso ‘Rainha 
do Morango’. Para participar, é 
preciso acessar @festadomo-
rango.oficial no Instagram e veja 
as regras.

Música
O evento vai contar com 

uma programação musical para 
todos os dias de festa.

Confira:
Quinta-feira (20): 19h – Can-

tor Pedrão – Pagode
Sexta-feira (21): 19h30 – Papo 

de Quintal – Roda de Samba
Sábado (22): 19h30 -Empolga 

Samba – Roda de Samba
Domingo (23): 14h – Kadu 

Silva – Pagode
19h – Banda Confisco – Tri-

buto Charlie Brown Jr
Solidariedade

Para quem quiser colaborar, 
haverá um ponto de arrecadação 
de alimento não perecível no local 
do evento. O que for arrecadado 
será destinado ao Fundo Social de 
Solidariedade de Resende.

Regiões 

13º Batalhão da Polícia Militar é fruto de parceria entre município e governo do estado

VOLTA REDONDA

ANGRA DOS REIS

RESENDE

MANGARATIBA
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Presidente Lula anuncia o programa de 
Renovação da Frota Naval da Petrobras

O Ministério da Saúde reco-
menda que todas as gestantes 
do país façam suplementação 
de cálcio para prevenir a pré-e-
clâmpsia e a eclâmpsia, proble-
mas causados pela hipertensão 
que são a maior causa de nasci-
mentos prematuros e de morte 
materna e fetal. A nova estraté-
gia será adotada no pré-natal do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

O novo protocolo busca redu-
zir a morbimortalidade materna 
e infantil, especialmente entre 
a população negra e indígena. 
Em 2023, quase 70% das mortes 
causadas por hipertensão foram 
entre mulheres pretas e pardas. 
O cálcio ajuda a regular o meta-
bolismo, mantendo a pressão 
arterial em níveis normais.

As gestantes devem tomar 
dois comprimidos de carbonato 
de cálcio 1.250 mg por dia a par-
tir da 12ª semana de gestação 
até o parto. Essa dose garante 
a ingestão de 1.000 mg de cál-
cio elementar por dia, o que é 
a quantidade mínima neces-
sária para reduzir o risco de 
complicações.

Gestantes
O medicamento já faz parte 

da farmácia básica do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e é ofere-
cido pelas unidades de saúde, 
mas caberá aos municípios, 
ao Distrito Federal e aos esta-
dos adquirir os comprimidos 
na quantidade necessária para 

atender a todas as gestantes.
Desde 2011, a Organização 

Mundial da Saúde recomenda 
a suplementação de cálcio 
para gestantes com baixo 
consumo do micronutriente 
e mulheres com alto risco para 
pré-eclâmpsia. A orientação já 
era seguida pelo Ministério da 
Saúde, mas a prescrição era 
feita apenas para gestantes 
com risco detectado.

De acordo com a nota técnica 
do ministério, a mudança para 
a prescrição universal se baseia 
em pesquisas oficiais que mos-
tram que tanto as adolescen-
tes quanto as mulheres adultas 
no Brasil consomem menos da 
metade da quantidade reco-
mendada de cálcio por dia.

As gestantes também devem 
manter a suplementação de 
ácido fólico e ferro, que é pres-
crita de forma universal desde 
2005. Por isso, precisam ficar 
atentas aos horários de ingestão, 
já que o cálcio e o ferro devem 
ser tomados em ocasiões dife-
rentes, para não prejudicar sua 
absorção.

As complicações causadas 
pela hipertensão na gravidez 
ganharam notoriedade recen-
temente após o episódio o com 
a cantora Lexa. Sua filha recém-
-nascida, Sofia, morreu três dias 
após o parto prematuro, cau-
sado por pré-eclâmpsia com 
síndrome de Hellp.

Saúde recomenda cálcio 
para todas as gestantes 
para prevenir eclâmpsia

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva esteve 
no Terminal 
da Bacia da 
Ilha Grande 

(Tebig), da Transpetro, em 
Angra dos Reis, na segunda-
-feira (17), para marcar uma 
nova fase no Programa de 
Renovação e Ampliação da 
Frota do Sistema Petrobras. 
A iniciativa, que prevê investi-
mentos de R$ 40 bilhões e gera-
ção de 44 mil empregos até 
2026até 2026, busca fortalecer 
a indústria naval brasileira e 
incluir o uso de amônia líquida 
como combustível sustentável 
para o setor marítimo.

Lula, acompanhado de auto-
ridades como o vice-presidente 
Geraldo Alckmin, a presidente 
da Petrobras, Magda Cham-
briard, e o presidente da Trans-
petro, Sérgio Bacci, destacou a 
importância dessa retomada 
para o Brasil. “A depender de 
quem governa o país, a Petro-
bras não vai ser valorizada. 
O Estado não é caro, ele é 
essencial”, afirmou, criticando 
as tentativas de privatização 
da estatal. “A Petrobras é um 
patrimônio e orgulho do país”, 
completou.

O Programa de Renovação 
e Ampliação da Frota, lançado 
pelo governo federal em julho 
de 2024, tem como foco a con-
tratação de navios pela Trans-
petro e a criação de uma indús-
tria naval brasileira mais forte 

e autossustentável. A Transpe-
tro, subsidiária da Petrobras, 
anunciou a abertura de uma 
licitação para a aquisição de 
oito novos navios gaseiros, com 
capacidade entre 7 mil e 14 mil 
metros cúbicos.

A novidade dessa licitação 
é a inclusão de embarcações 
capazes de transportar amô-
nia líquida.

A amônia, que pode ser uti-
lizada como alternativa ao GLP 
(gás liquefeito de petróleo), é 
vista como um combustível 
promissor para a indústria 
naval, com potencial para redu-
zir as emissões de carbono.

Além disso, a utilização de 
amônia como combustível é 
vista como uma estratégia cru-
cial para a transição energética 

do setor naval, alinhada às polí-
ticas de sustentabilidade do 
governo federal.

Em seu discurso,o presidente 
Lula reforçou a importância de 
fortalecer a indústria nacional e 
garantir que a Petrobras conti-
nue a desempenhar um papel 
central no desenvolvimento do 
Brasil. “Não tem empresa no 
mundo mais eficiente do que 

a Petrobras, graças a vocês”, 
disse Lula aos funcionários da 
estatal.

A Petrobras planeja desmo-
bilizar até dez plataformas até 
2029, e sua reutilização nas ati-
vidades da Transpetro ajudará 
a reduzir os custos logísticos, 
fortalecer a base de fornece-
dores e melhorar as práticas 
de sustentabilidade no setor.

A presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, destacou 
o compromisso da estatal com 
a transição energética e a reto-
mada do setor naval brasileiro.

“Queremos entregar energia 
limpa para a sociedade, através 
de uma transição energética 
justa. Estamos vivendo o rea-
quecimento da indústria bra-
sileira”, afirmou. 

Morre em São Paulo Carlos
Miranda, o Vigilante Rodoviário

Economia do país cresce 3,5% em 2024, diz FGV

O tenente-coronel da Polí-
cia Militar Carlos Miranda, mais 
conhecido por protagonizar a 
série brasileira O Vigilante Rodo-
viário, na TV Tupi, morreu na 
madrugada desta segunda-feira 
(17) aos 91 anos.

Miranda ficou nacionalmente 
conhecido ao interpretar o ins-
petor Carlos nesta série policial 
que foi exibida nos anos 60. A 
bordo de uma motocicleta Har-
ley-Davidson ou de um Simca 
Chambord e sempre acompa-
nhado do cão Lobo, o inspetor 
Carlos combatia o crime.

“A série, exibida na década de 
1960, tornou-se um marco na 
televisão brasileira, destacando 
os valores de justiça, bravura e 
dedicação ao serviço público. A 
relação entre o vigilante e o Lobo 
não apenas entretinha, mas 
também inspirava e educava o 
público sobre a importância da 
segurança e do policiamento nas 
rodovias. Além de seu sucesso na 
televisão, Carlos Miranda teve 
uma carreira distinta na Polícia 
Militar, alcançando a patente de 
tenente-coronel. Seu compro-
metimento e ética profissional 
o tornaram um exemplo a ser 

seguido por gerações de policiais 
rodoviários”, diz a nota da Polícia 
Militar de São Paulo.

O velório de Miranda será 
sendo realizado nesta tarde no 

Hall Monumental da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo 
(Alesp), a partir das 15h30. O 
velório será aberto ao público 
e ocorrerá até as 9h de amanhã 

(18). O corpo do ator será enter-
rado amanhã nesta terça-feira 
(18) no Mausoléu da Polícia Mili-
tar no Cemitério do Araçá, na 
capital paulista.

A economia brasileira cres-
ceu 3,5% em 2024, de acordo 
com estimativa da Fundação 
Getulio Vargas (FGV). O dado 
foi divulgado nesta segunda-
-feira (17) pelo Monitor do PIB, 
estudo que traz a prévia do 
comportamento do PIB, con-
junto de todos os bens e ser-
viços produzidos no país.

Em dezembro, a expansão foi 
de 0,3% em relação a novem-
bro. Já o quarto trimestre teve 

alta de 0,4% ante o terceiro 
trimestre, apontando desace-
leração, já que no segundo e no 
terceiro trimestre as expansões 
tinham sido maiores (1,4% e 
0,8%, respectivamente).

No acumulado de 2024, 
houve crescimento em todos 
os componentes da economia, 
exceto a agropecuária  (queda 
de 2,5%), que foi a locomotiva 
de 2023.

“A indústria, os serviços e o 

consumo das famílias apresen-
taram resultados ainda melho-
res em 2024 dos que os já ele-
vados crescimentos registrados 
em 2023. Pode-se afirmar que 
em 2024, em termos de ativi-
dade econômica, o Brasil teve 
um ótimo resultado”, avalia a 
coordenadora da pesquisa, a 
economista Juliana Trece.

Com este resultado, o Bra-
sil soma quatro anos seguidos 
de crescimento da economia. 

A última queda foi de 3,3% 
em 2020. Em 2023, o PIB teve 
expansão de 3,2%.

O consumo das famílias 
apresentou alta de 5,2% no 
ano passado. A chamada For-
mação Bruta de Capital Fixo 
(FBCF), indicador que reflete 
o nível de investimento, como 
compras de máquinas e equi-
pamentos, cresceu 7,6%. As 
exportações apresentaram 
alta de 3,7%.

Nacional

Após seriado, ator fez carreira na Polícia Militar
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Ação da Cidadania abre inscrições de cursos 
de formação gratuitos na área cultural
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Ação da Cidadania abriu 
inscrições da 2ª edição do 
FormAção Ação da Cidada-
nia e Shell, um dos principais 
projetos da organização na 
área cultural. Serão capacita-
das 220 pessoas para traba-
lharem no mercado cultural 
e suas ramificações. As vagas 
são destinadas para pessoas 
em situação de vulnerabili-
dade social e os alunos vão 
receber cestas básicas, custo 
de transporte integral, kits 
de higiene e limpeza men-
sais durante sua formação. 
Para se inscrever, é necessá-
rio ter mais de 16 anos e ser 

morador da capital e Região 
Metropolitana do Rio.

As aulas começarão em 
1º de abril nos cursos de 
Direção de Arte e Cenogra-
fia, Figurino, Caracterização, 
Roteiro, Produção, Interpre-
tação, Circo, Dança e Canto. 
As inscrições podem ser rea-
lizadas no site www.acaoda-
cidadania.org.br/formacao e 
cada curso terá um período 
determinado para o cadastro, 
mas não será possível esco-
lher mais de uma formação.

Os primeiros cursos serão 
de Arte e Cenografia, Inter-
pretação, Caracterização, 

Circo e Figurino. Em maio, 
é a vez do início dos cur-
sos de Produção e Roteiro. 
As aulas de Dança e Canto 
serão realizadas a partir 
de julho, quando também 
será aberta a temporada de 
workshops gratuitos com 
profissionais do mercado 
cultural. Ao final, todos os 
alunos receberão diplomas 
de certificação e também 
criam, montam e executam o 
espetáculo de encerramento 
do projeto, totalmente idea-
lizado por eles.

— A segunda edição do 
FormAção abre uma série 

de projetos e eventos cul-
turais que vão acontecer 
ao longo desse ano e de 
2026, como forma de mar-
car os 90 anos de Betinho, 
que sempre entendeu a 
cultura como um instru-
mento de transformação. 
Ano passado, superamos 
todas as expectativas, com 
vagas esgotadas e sucesso 
de público no espetáculo 
final do projeto, que formou 
200 estudantes para traba-
lharem no mercado cultu-
ral — explica Daniel Souza, 
presidente do Conselho da 
Ação da Cidadania.
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Vencedora da 
Série Ouro do 
Carnaval de 
2024 no Rio de 
Janeiro, a Uni-
dos de Padre 

Miguel volta a desfilar no Grupo 
Especial após 52 anos. Com o 
enredo Egbé Iyá Nassô, a escola 
leva para o Sambódromo da 
Marquês de Sapucaí a histó-
ria do Terreiro Casa Branca do 
Engenho Velho. Fundado em 
Salvador, na Bahia, pela ialo-
rixá Francisca da Silva — a Iyá 
Nassô — o espaço é conside-
rado o primeiro terreiro de can-
domblé do Brasil, além de tam-
bém ser o primeiro tombado 
pelo Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan), em 1984.

“Contamos a saga de uma 
mulher africana, membro da 
corte do Império de Oyó, que 
veio para o Brasil na condição 
de escravizada e que manteve 
a religiosidade, não se afas-
tou da mãe África. Depois de 
muita luta contra preconceitos 
e perseguições, ela inaugura o 
primeiro terreiro de candom-
blé do Brasil, a Casa Branca do 
Engenho Velho”, conta o car-
navalesco Alexandre Louzada.

Com 40 anos de trajetória 
no Carnaval carioca, Louzada 
estreia neste ano na Unidos 
de Padre Miguel.

“Dizemos que ela plantou 
o primeiro axé aqui no Brasil, 
que ela fundou, na verdade, o 

Thaís Fraga retorna ao 
Musicorum com o show “Mais 
de 30 Anos de Bossa n’ Jazz”

Museu do Amanhã fecha espelho 
d’água após ‘invasão’ de foliões

Depois da cena que virali-
zou nas redes sociais, o espelho 
d’água do Museu do Amanhã 
amanheceu cercado e fechado 
para acesso no domingo (16/02). 
A medida foi tomada após foliões 
do bloco Lolo de Ouro, que desfi-
lava pelo Boulevard Olímpico no 
sábado, invadirem a estrutura 
para se refrescar do calor intenso 
que marcou o dia no Rio.

Mesmo sem ser considerada 
imprópria para contato — já que 
a água é de reuso da Baía de 
Guanabara —, a invasão gerou 
polêmica e dividiu opiniões. 
Enquanto muitos encararam o 
ato com simpatia diante das tem-
peraturas próximas dos 40°C, 
outros criticaram o desrespeito 
ao espaço público.

“Entendemos que estamos 
vivendo ondas de calor extremo 
sem precedentes, e esse tema faz 
parte dos debates que propomos 
à sociedade. Porém, apesar de 
receber eventuais “banhistas”, o 
espelho d’água do Museu do Ama-
nhã não é um local próprio para 
banho, não só pelo tratamento 
químico utilizado nas águas da 
Baía de Guanabara, como pela 
possibilidade de haver acidentes.” 
afirmou em nota a administração 
do Museu do Amanhã.

Após o sucesso de sua estreia 
no Musicorum, a cantora Thaís 
Fraga retorna ao palco da casa 
de jazz em Botafogo com o show 
“Mais de 30 Anos de Bossa n’ 
Jazz”, no dia 22 de fevereiro, 
sábado, às 21h. O espetáculo 
faz parte do projeto “Soul Jazz 
Nights” e celebra 31 anos de tra-
jetória artística da intérprete, 
sendo 26 ao lado dos mesmos 
músicos que a acompanham.

Além de Thaís (voz e percus-
são, tamborim/bongô), o show 
reúne um trio de peso da MPB, 
formado por:

Ricardo Mac Cord – teclado
Jimmy Santa Cruz – baixo
Victor Bertrami – bateria
A noite contará ainda com 

participações especiais e um 
repertório repleto de standards 
da bossa nova, samba-jazz e 
jazz, além de versões inéditas 

de clássicos cuidadosamente 
garimpados pelo grupo.

Durante a apresentação, 
Thaís também lançará seu livro 
de poesias, “Meu Coração, 
Minhas Algemas”, e recitará 
quatro poemas de antologias 
poéticas portuguesas publicadas 
em Lisboa, em uma homena-
gem à sua dupla nacionalidade 
luso-brasileira.

Serviço
Local: Musicorum – Rua 

Farani, 18, Botafogo, Rio de 
Janeiro – RJ

Data e horário: Sábado, 22 de 
fevereiro, às 21h

Ingressos: R$ 40 | Vendas 
online: Sympla

Classificação etária: Livre 
(menores devem estar acom-
panhados dos responsáveis)

Mais informações: (21) 
98721-0770

Enredo da Unidos de Padre Miguel 
fala sobre o candomblé no Brasil

GCADERNO

modelo de candomblé ketu no 
país”, complementa o arqui-
teto Lucas Milato, que con-
tinua pelo seu segundo ano 
como carnavalesco da escola 
de samba. Responsável pelo 
culto a Xangô, um dos princi-
pais orixás das religiões afro-
-brasileiras, no palácio do Ala-
fin de Oyó, Iyá Nassô teve a 
colaboração de outras duas 

ialorixás na construção da 
casa de candomblé na capital 
baiana: Iyá Adetá e Iyá Akalá, 
também celebradas no samba 
da Unidos de Padre Miguel.

Iyá Nassô
“A Iyá Nassô era de Oyó e a 

Iyá Adetá de Ketu. Elas trazem 
com elas todas essas influên-
cias africanas desses dois reinos 
extremamente importantes 

para a África, mas que entra-
ram num processo de declínio 
por conta de invasões, então 
elas precisaram vir para o Bra-
sil, já na condição de escraviza-
das, e aqui precisaram buscar 
formas de manifestar a sua reli-
gião, a sua fé”, explica Lucas em 
entrevista à Agência Brasil no 
barracão da Unidos de Padre 
Miguel, na Cidade do Samba.

Para Alexandre, o que apro-
xima o assunto da escola de 
samba nascida na Vila Vintém, 
no bairro de Padre Miguel, na 
zona oeste do Rio de Janeiro, 
e justifica a preferência da 
diretoria da agremiação pela 
história do surgimento do can-
domblé no território nacional 
é que, assim como o Terreiro 
da Casa Branca do Engenho 

Velho, a Unidos de Padre 
Miguel se trata de um grande 
“egbé”, palavra em iorubá que 
significa “comunidade”. “O que 
escrevemos é que ‘egbé’ signi-
fica casa, uma grande comu-
nidade, e a Unidos de Padre 
Miguel não é diferente. Ela 
vive e respira dentro de uma 
grande comunidade”, ressalta 
o carnavalesco.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Escola retorna ao Grupo Especial após cinco décadas
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O Vasco fez uma pro-
posta para contratar Nuno 
Moreira, do Casa Pia, mas 
sabe que não se trata de 
uma negociação simples. O 
clube enfrenta concorrên-
cia pelo meia-atacante de 
25 anos.

De acordo com a imprensa 
portuguesa, o Braga está 
no páreo e tem conversas 
encaminhadas com o Casa 
Pia porque busca reforçar a 
posição depois da saída de 
Bruma - que quase foi para 
o Vasco, mas no fim acabou 

acertando com o Benfica.
Nuno Moreira também 

é alvo de ao menos outro 
clube europeu.

Com o executivo de 
futebol Marcelo Sant’Ana 
na Europa, o Vasco neste 
momento discute valores 
(salário, metas...) e tempo de 
contrato e tenta convencer 
o jogador de que a melhor 
proposta é a sua. Houve uma 
reunião na noite de domingo 
com os representantes de 
Nuno Moreira para avançar 
no assunto.

Esporte

Flamengo tem disputa acirrada na defesa e 
Filipe Luís não descarta jeito para encaixar trio

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

SURF

Os números 
ajudam a 
ilustrar bem 
a atual fase 
da defesa do 
F lamengo. 

Sem sofrer gols há sete par-
tidas e com o setor menos 
vazado do Campeonato 
Carioca, Filipe Luís admite 
que ganhou uma dor de 
cabeça boa para definir os 
jogadores titulares no setor.

Léo Ortiz, Léo Pereira e 
Danilo são os concorrentes a 
duas vagas no setor, com Clei-
ton e João Victor correndo 
por fora. A defesa que passou 
por transformações desde 
a última temporada com as 
saídas dos experientes David 
Luiz e Fabrício Bruno.

Com boas opções e com 
formações distintas dando 
certo e mantendo o bom 
desempenho defensivo, 
Filipe Luís evita cravar os titu-
lares e não descarta até uma 

mudança de esquema para 
encaixar os três zagueiros.

– Ainda não tem nada defi-
nido. A contratação do Danilo 
é um acerto muito grande 
por parte do Boto. Um joga-
dor desse calibre, titular da 
seleção brasileira e da Juven-
tus, deixando muito dinheiro 
para trás, é importante para 
o futebol brasileiro e para 
o Flamengo. A concorrên-
cia entre eles vai elevar o 
nível. Alguns vão ficar bravos 
comigo, mas acredito que o 
campo fala. Se os três estive-
rem insubstituíveis eu vou ter 
que jogar com os três. Mas 
com tantos jogos, todos vão 
jogar – disse o treinador.

Na vitória sobre o Vasco, 
no sábado, o Flamengo ter-
minou a partida com Léo 
Pereira, Danilo e Léo Ortiz 
– que entrou no segundo 
tempo. Mais um indício 
de que, além das pala-
vras, Filipe Luís se mostra 

disposto a buscar uma for-
mação que possa encaixar os 
três jogadores.

Nos 11 jogos realizados na 
temporada, levando em con-
sideração os que o Flamengo 

levou a campo um time alter-
nativo, foram 23 gols mar-
cados e apenas seis gols 
sofridos. O equilíbrio entre 
defesa e ataque tem ajudado 
Filipe Luís a rodar o elenco e 

deixar o “campo falar” sobre 
quem será titular ao longo 
da temporada, seja qual for 
a posição.

A vitória sobre o Vasco 
garantiu o Flamengo na 

semifinal do Campeonato 
Carioca. Na última rodada 
da fase de classificação, o 
Rubro-Negro terá o Maricá, 
no sábado, às 16h30 (de Bra-
sília), no Maracanã.

Vasco enfrenta concorrência e discute 
valores para convencer Nuno Moreira

Medina celebra domínio 
brasileiro: “Se colocar mais 10 
eventos em piscina, vai dar Brasil”

Com o título de Italo Ferreira 
na segunda etapa da WSL, em 
Abu Dhabi, ficou ainda mais 
evidente o grande favoritismo 
do Brasil nas piscinas de onda. 
Gabriel Medina, tricampeão 
mundial e bicampeão do 
Surf Ranch, celebrou o título 
do potiguar no torneio do 
Oriente Médio, neste domingo, 
e comentou sobre o domínio 
brasileiro no Circuito Mundial 
de Surfe.

- Eu acho que na piscina 
a gente tem chances iguais. 
Você pode mostrar seu surfe 
de frente e de costas para a 

onda e acho que o surfe bra-
sileiro é o mais completo hoje. 
Tem o Filipe, Italo, Miguel. E 
quando você coloca eles em 
condições iguais, eu acho que 
tendem a dar esse resultado. 
Se colocar mais 10 eventos em 
piscina, vai dar Brasil. A piscina 
exige preparo físico e (exige 
que você) seja bom para os dois 
lados - revelou Gabriel Medina.

Todas as finais desde 2018 
tiveram presença de brasi-
leiros, que perderam apenas 
uma vez para Griffin Colapinto 
em 2023, vencendo o Italo 
na final. 

Ao ganhar do Chile por 3xo, o 
Brasil se tornou campeão do sul 
Americano sub-20 pela 13º vez. A 
Argentina que poderia ser a pri-
meira da competição se ganhasse 
e supera-se o Brasil no saldo de 
gols, perdendo para o Paraguai 
por 3x2, facilitando para o Brasil 
que mesmo jogando muito mal 
no primeiro tempo conseguiu 
ganhar do Chile de 3x0, termi-
nando o hexagonal invicto. 

A CBF vai ter que rever a 
comissão técnica para o pró-
ximo Mundial. Ramon Menezes 
tem feito um péssimo trabalho. 

A seleção mão tem um padrão 
de jogo, se valendo somente da 
individualidade dos atletas. 

Além do Brasil se classifica-
ram para o mundial, a Argen-
tina (segunda colocada), Colôm-
bia(terceira), Paraguai (quarto 
colocado) estarão no mundial. 
O Chile mesmo sendo o último 
colocado no Sul Americano, 
ganhou a vaga no mundial por 
sediar a competição.  

O evento vai acontecer de 27 
de setembro a 19 de outubro de 
2025. As cidades que vão sediar 
a competição são: Santiago, 

Valparaíso, Rancagua e Talca. 
Vão competir 24 países.16 

já estão classificadas.Além da 
América do sul descrita os países 
acima, vão estar as continentes 
representadas pelas seguintes 
seleções: América do Norte e 
Central: Estados Unidos, México, 
Panamá e Cuba. Europa: França, 
Itália, Espanha, Noruega e Ucra-
nia. Oceania: Nova Zelândia e 
Nova Calazdônia.Faltam definir 
as quatro vagas da Ásia e quatro 
da África.  

Já algum tempo a safra dos 
jovens jogadores Brasileiros 

não são das melhores. Cada vez 
menos bola e mais valorizados no 
mercado internacional.Com isso, 
entra ano e sai ano vão muitos 
jogadores para o exterior e cada 
vez mais são construída menta-
lidade em que os jogadores se 
colocam acima da média, que 
na prática nem sempre condiz 
com a realidade. A supervalori-
zação em função de contratos 
milionários em um mercado 
inflacionado deturpa a maioria 
desses jogadores que acabam 
tendo menos apego a camisa da 
seleção Brasileira. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

MESMO COM FUTEBOL OSCILANTE 
SELEÇÃO SUB –20 É CAMPEÃ

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG União Rondonópolis-MT e Vasco fazem confronto de estreia na Copa 

no Brasil nesta terça-feira (18), às 21h30 (de Brasília), pela primeira 
fase da competição nacional. A partida terá transmissão de SporTV 
(TV fechada) e Premiere (pay-per-view), ambos com retransmissão 
pelo Globoplay (streaming) pelo GE.globo (site) mediante assinatura.

União Rondonópolis x Vasco da Gama
DIA DE JOGO


